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帷幕，上证指数的涨幅在全球领先已无悬念。可令人困惑的

是，仍有相当数量的投资者在抱怨2007年赚钱难、未赚钱，

甚至还赔了钱。 散户投资者的失败，主要有两大原因。其一

，买卖操作相对频繁，短线投机是散户的一大陋习。 虽然股

票交易印花税上调，引导投资者中长期持有股票。可散户一

是喜欢追逐热点，二是缺乏持股信心，使得散户投资者的交

易仍较为频繁。调查显示，只有13.63%的被调查者对重仓股

持有12个月以上。就连风险较高的新股炒作，也开始由散户

投资者唱主角。深交所的统计显示，8月份，机构投资者买入

新股的比例仅为3.18%，而散户买入的比例高达96.82%.中国石

油的高开低走，套牢大批盲目参与的散户投资者，赶在上市

首日参与的散户套牢近半。 其二，价值投资未被接受。银行

股、钢铁股的崛起，体现了价值投资的魅力，但不少散户投

资者依然被题材炒作所迷惑。 华夏基金投资总监刘文功公开

表示，“只要对中国股市增长有信心，就必须买中国的金融

股。”从基金公司的持仓看，金融股是其主要看好的品种。

相比之下，散户投资者对银行股的青睐程度，明显不及基金

。在他们看来，银行股股性不活，缺乏上涨的想象力，投机

价值更不及题材股、重组股。有的散户投资者买入银行股，

但缺乏持股耐心，没有分享到上涨的财富效应。其实，只要

看看汇丰控股的走势，以及中国经济增长的前景，就会明白

银行股的潜力不容低估。如今已是132.60港元的汇丰控股，



在1995年只是20港元左右。 网上调查显示，67.21%的被调查

者认为，2008年股市的总体趋势将继续上涨，仅有5.51%的人

表示会下跌。可是，若继续不顾风险“单兵作战”，在明年

震荡加剧的行情中，散户投资者恐怕更难有作为。在股民热

衷转为基民的潮流中，散户投资者不妨把资金交给基金打理
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